

CHICAGO. 11 de noviembre 1886-87. Setenta y un año han transcurrido. ¡Chicago, Boston, Moscú, Budapest, Buenos Aires, Madrid, Barcelona! ¡Ciudades enlutadas, ciudades sacrificadas! Ya lo dijo el poeta libertario: «Una aureola de fuego, quema y empapa el mundo. Va extendiendo sus bordes y va subiendo almas».

El pensamiento, que al decir de un estadista español, no define nunca, se halla enarbolado y perseguido cuando propaga ideas de justicia social; está condenado a subir al cadalso, a la silla eléctrica y en nuestra época se le coloca frente a millares de pequeños de ejecución. Los tanques al servicio de los Estados despóticos van arrasando el simiente de la libertad. Y, hoy como ayer, la lucha continúa.

Señoritos soberbios y plutócratas sin conciencia, financieros rutinarios y burócratas incompetentes han creído poder mantener indefinidamente en estado de paría, que fortaleciera su posición social, conseguida después de tres años de implacable lucha, cruel y desigual, por la que esperaban detener la rueda de la historia. El error ha sido proporcional a su ambición y a su resaca. El desatino que cometieron, verdad es, ha sido semejante a tus padecimientos, obrero hispano. Pero ahora en que has de recuperar tus derechos de Hombre, la hora en que has de poder reconquistar tu determino, el derecho a ser parte integrante de una comunidad nacional que consulte a todos sus miembros, se aproxima. Pronto vas a dejar de ser instrumento para convertirte en lo que siempre fuiste en la vida moral y económica de la nación: propulsor de la evolución, componente de un todo y estabilizador de progreso. Hasta ahora los usurpadores gobernaron sin ti y contra ti. Muy pronto

podrás volver a ser hombre trabajador libre. Contra ti se ha gobernado, pretendiendo indeciblemente presentar la cuestión como un gran esfuerzo hecho por el Estado falangista en tu beneficio. Las garantías sociales que el obrero libre de otras naciones va conquistando, para ti han sido convertidas por el Estado franquista en ineficaces fórmulas de sujeción, en demagógicas definiciones de derechos. Mientras tú has soportado los más cruentos sacrificios, mientras tú, ahorrado por el inquisitivo aparato estatal y político, has tenido que producir en las más duras condiciones posibles, sin pan, sin hogar, sin luz y sin justicia, los feudales del régimen Nacional Sindicalista han amasado fortunas colosales, han impuesto en Bancos extranjeros riquezas fabulosas, han vivido en plena orgía de sangre y de lujo.

Los nuevos proconsules, que son los gobernadores, han dispuesto a su antojo de la distribución de

LA ACTUALIDAD COMENTADA

POCAS son, seguramente, las naciones situadas en la zona occidental que no estén en deuda con los Estados Unidos de América. Quien más, quien menos, ha recibido sus millones de dólares para hacer frente a perentorias necesidades. El Congreso y el Senado norteamericanos han acudido siempre presurosos en auxilio del país que a sus puertas ha llamado en demanda de limosna. Así nos lo cuentan y, queremos creer en su veracidad. Más también es cierto...

Si fuera posible efectuar un plebiscito secreto al cual participaran los gobiernos y cámaras representativas de cuantos países son en el mundo, digamos civilizados y aún por civilizarse, estamos seguros que ni un solo voto de simpatía sacaría a la nación prestamista. Más bien, todos los habitantes del globo fueran los invitados a manifestarse, ni una papeleta iría en las urnas en favor de la poderosa nación norteamericana. Y es que los hombres que rigen sus destinos, no se han preocupado jamás de enjugar lágrimas, sino de hacerlas derramar. Su única preocupación, hacer esclavos, no naciones u hombres libres. La libertad no existe para su soberbia, ni interesándose a los países sus subordinados. El resto, mera filia.

De ahí parte el interminable rosario de sangrientos dictados, siendo el principal el impuesto a la libre España contra la voluntad soberana del pueblo español, su único y legítimo dueño. La O.T.A.N., objetivo actual del franquismo, va ser hueso duro de roer, pues los que seguimos firmes teniendo fe en los hombres, esperamos tranquilos hasta el último momento, convencidos de la posibilidad de ver salir al ruedo el veto que impida a la dictadura norteamericana salir triunfante de la liza entablada, para así, igualmente, ver incumplida la célebre afirmación de nuestro inmortal Teófilo: «Con ordenada hay que falle».

Dictadorzuelos en la parte oriental bajo el poder omnívoto de Rusia. Dictadorzuelos en la parte occidental de los órdenes supremos del Pentágono, amo y señor de la dirección política, social, económica y militar de los Estados Unidos de América. Krutchev y

oro español en Rusia

El oro se agotó, y la mejor prueba de ello—dice—la constituye una carta del propio Negrín, fecha 8 agosto de 1938, en la cual el presidente pide a la Banca Nacional de la U.R.S.S. de proceder a la liquidación del saldo que resta. Por si esto fuera poco, y aunque sin precisar fecha, remarca el diario ruso que Rusia había concedido un crédito a España de 85 millones de dólares, y como ese crédito no ha sido cancelado más que en 35 millones, resulta que España debe a la U.R.S.S. 50 millones de dólares. Si todo esto no es una fantasía, tendremos que a los pocos meses de remitir el oro español a Rusia, ya quedaba tan poco que Negrín pidiera el saldo, aunque no nos aclaran si se lo dieron. Y, además, que, en su día, habrá que pagar a Rusia, 50 millones de dólares. Todo esto se dice oficialmente, mientras en París es público y notorio que hay entrevistas entre embajadores para llegar a un acuerdo entre Franco y Krutchev. Tanto monta...

Documento suscrito en París por todas las entidades políticas y sindicales del exilio ¡POR EL PUEBLO ESPAÑOL Y POR SU LIBERTAD!

Los Partidos y Organizaciones no totalitarias del exilio que, al propio tiempo son trasunto de fuerzas efectivas que en el interior de España permanecen y actúan, han suscrito un documento que literalmente transcribimos. Creemos inútil señalar prioridades en la toma de posición del documento en cuestión. Las coincidencias estampadas al pie del mismo muestran la unanimidad presente y, hoy, sólo cuenta, con la contundencia del hecho. La C.N.T. hizo pública tal posición en repetidos Plenos nacionales, y no fué de otra forma hecho público en el último en fecha. No nos arrastró a su firma sino un mandato orgánico, diversas veces reiterado. Constatamos el hecho unánime, como asimismo otro, consistente en que el texto que damos a la publicidad interpreta también el pensamiento de otras fuerzas del interior, coincidentes en el propósito y la tarea de reintegrar España al concierto de las naciones libres. La iniciativa solitaria quedó atrás. El umbral del hecho colectivo, unánime, ha sido franqueado. De que los textos respondan a propósitos de realización; de que todos hallemos dispuestos a plasmar en hechos lo firmado; de que persistamos en la línea marcada, depende que España sea libre y que una nueva era se inicie para nuestro pueblo.

Queda, por último, otra hipótesis, la primera en el documento, la cual dice que «la forma de gobierno no fuera elegida por el pueblo español». El comentario que a esa hipótesis se acompaña dice que «se coincide en admitir que esta solución sería más apta para obtener una adhesión de mayor volumen y para evitar futuros ataques e impugnaciones». Así lo estimamos también nosotros. Nosotros queremos contribuir eficazmente a liquidar una situación que comenzó hace más de veinte años, durante los cuales, el régimen dictatorial que padece España se recreó en mantener vivo el penoso abismo que la guerra civil abrió y la cruel represión ahondó todavía mucho más. Pero para nosotros, no se trata de liquidar solamente la odiosa situación en que se consume Es-

paña, sino de propiciar además, una nueva situación totalmente diferente de la actual. Se trata de devolver a España plenamente sus prerrogativas y que los españoles dejen de ser súbditos para convertirse en auténticos ciudadanos libres. Se trata de interesar a los españoles en la obra de reconstrucción moral y material que el país necesita y que cobren conciencia de sus derechos y de sus obligaciones; de incorporarlos a la vida ciudadana de la que llevan ausentes tantos años, haciéndolos dueños de sus propios destinos. Para lograrlo estimamos que la solución nacional pacífica, humana y digna para todos, consiste en crear una situación transitoria a la caída del régimen actual, situación transitoria sin signo institucional definido, es decir: que no sea monárquica ni republicana, que no pretenda ni prejuzgue la futura forma de gobierno de España. Esa cuestión se reserva íntegramente a la voluntad soberana del país que la expresará libremente y con toda clase de garantías en el momento más adecuado. Defendemos esa fórmula como solución pacífica a la situación actual, por creerla más razonable y más democrática; porque estimamos la pueden aceptar como transacción eficaz y sin desdoro ni humillación para nadie, los beligerantes de ayer y la nueva generación de hoy, los monárquicos, los republicanos y los indiferentes o todavía no definidos en orden a la forma de gobierno; porque a los republicanos y a los monárquicos se les ofrecen las mismas posibilidades de conquistar democráticamente su República o su Monarquía, y porque traduce efectivamente (Pasa a la página 3)

ALBERT JENSEN MAESTRO DEL SINDICALISMO LIBERTARIO, HA MUERTO

CABAMOS de perder un valor intelectual y humano de primera calidad. Las filas obreras y sindicalistas revolucionarios están de luto. Ha desaparecido uno de los mejores. Albert Jensen, ha muerto. El radio de Estocolmo ha anunciado la muerte del gran batallador sindicalista. Toda la prensa de Suecia habla de la vida, de la obra fecunda del pensador libertario. «D T Arbetsaren» ha consagrado un número especial a gloriar la existencia luminosa, activa y edificante del maestro Jensen. Nuestro querido compañero, amigo y maestro nació en Luleå, en 1875. Comenzó su actividad social colaborando en un periódico de tendencia socialista. Muy pronto pasó a formar parte de la corriente revolucionaria «juventud socialista», producto de una escisión de la juventud social-demócrata, de signo anarquista. Perseguido por primera vez debido a su acción contra el militarismo sueco, sufrió los reverses de la lucha en 1905. Tuvo que pasar varios años en el extranjero. Francia, Inglaterra y Alemania. Le sirvieron de campo de estudio para formar su preclaro intelecto de sociólogo y sindicalista. Libertario. Transcurridos los penosos años de destierro, regresó a Suecia, siendo nombrado director del famoso e importante periódico anarquista «Brand», órgano de combate libertario y de crítica literaria. Su capacidad y solvencia pusieron en de manifiesto, ganó la admiración y el respeto de propios y extraños. Sus actividades sociales y periodísticas hicieron adquirir personalidad y cimentar su prestigio como hombre de ideas emancipadoras. El año 1913, representó a la S.A.C. en el Congreso de Londres, poniendo de relieve su experiencia social y su preparación ideológica. Albert Jensen ha desaparecido. La S.A.C. ha perdido uno de sus mejores valores; el movimiento sindicalista internacional un educador valioso y sin tacha, y la humanidad cuenta con uno menos de sus más fieles defensores. Sobre la tumba del gran despreciado nos inclinamos llenos de respeto, de dolor y de veneración. Hombres como Jensen no se olvidan nunca. Son astros que se olvidan, ejemplos que quedan, lecciones de humanidad que perduran para honra y recuerdo de las generaciones presentes y futuras. ¡Paz a ti, batallador indomable al servicio de la idea! Tus disculpas imitaremos tus magníficas enseñanzas. E. L.

En Falange hay traidores

Un periodista falangista se hace eco de unas declaraciones del ministro de Trabajo hechas en Zaragoza recientemente. El artículo se titula nada menos que «Traidores». No nombra a nadie, pero alude bien directamente a los discursos que van apareciendo cada día. El artículo termina así: «El enemigo acecha. Me refiero—son palabras textuales de Solís—a esos grupos egoístas que, en su personalismo, tratan de apartar al pueblo de la influencia que va adquiriendo en la decisión política española. Necesitamos una España grande, libre y auténtica, que tiene que ser para todos los españoles, sin distinción de matices». Enlazan tan exactamente estas palabras con las pronunciadas por Franco en el discurso de Unificación, que no necesitan comentario: «Rescogemos una larga cadena de esfuerzos, de sangre y de sacrificios que necesitamos incorporar para que sean fecundos y para que no puedan perderse en esterilidades cantonales o en rebeldías egoístas y soberbias, que nos llevarían a un terrible desastre, digno sólo de malditos traidores». ¿Quiénes son esos malditos?

HASTA LAS CERILLAS

En la desafortunada emulación que han emprendido todos los proveedores de artículos de primera necesidad en España; emulación en el alza de precios, bien entendido, no podían faltar las cerillas. Hasta hace poco las minúsculas cerillas españolas eran fabricadas por un Monopolio, que las hacía expender a 35 céntimos la caja. Ahora ha caducado el contrato del Monopolio y se ha concedido el derecho de fabricarlas a una sociedad que no se titula monopolio, sino «Fosforera Española», S.A., y que, sin titularse monopolista, tiene la exclusividad de fabricación y venta. Y en vista de que no hay competencia ha decidido que las cerillas se paguen ahora a 50 céntimos. Como contrapartida, las frágiles cajitas llevan imágenes de escudos deportivos y castillos famosos. Para que se ilustren los chicos. Y paguen los grandes. (Pasa a la página 2)

LA C.E.C.A. Y LOS OBREROS

De cara al futuro europeo se escribe y se habla mucho, y son bastantes los dirigentes socialistas y sindicales que no cuentan sus experiencias. Aclaremos que no estamos enfrente de la constitución de Europa, aunque no nos guste tanto la actual entente—en embrión—patrocinada por la Iglesia. Pero, en fin, todo es empezar. Mas procuremos empezar bien. Decimos esto porque uno de los organismos ya existentes de carácter europeo es la Comunidad Europea del Carbón y el Acero. Pues bien, esta comunidad ha celebrado en Ginebra, muy recientemente, una Conferencia de Expertos a fin de elaborar un proyecto de convención respecto a la Seguridad Social y a la movilidad de la mano de obra. Nadie podrá negar que el asunto interesa en primer término a los obreros; pues a pesar de ello—y de tener en ese organismo una representación obrera—los señores que se han reunido en Ginebra no se les ha ocurrido invitar a la representación obrera, reconocida por la «Comunidad». Es decir, que van a tomar—o han tomado ya—acuerdos de importancia vital para los trabajadores, prescindiendo de éstos. Muy democrática y muy cristiano. Eso sí. Los organismos obreros afectados han protestado energicamente. Ya es algo.

UTOPIA Y FICCION

«A PARTE de que nadie ha descubierto el arma infalible para destruir el Estado y, por consiguiente, para realizar los principios básicos del anarquismo, es muy cierto también que nadie ha podido asignarle al anarquismo una táctica de lucha permanente, inmutable. La táctica del anarquismo no son sus principios doctrinales quienes la determinan. Es la Historia, es la realidad de cada día y de cada época. Lo difícil es acertar con la táctica adecuada a cada momento histórico. En defecto de ella, ante la duda de su eficacia, hay un recurso que, aplicado, no falla nunca: comprender que el más alto mérito del individuo anarquista consiste en la tolerancia para con el pensamiento ajeno.» — Juan PEIRO (1938).

por J. GONZÁLEZ MALO
No antes, sean las que quieran sus aspiraciones ideales. Puntualmente, una vez más; las gentes marchan naturalmente agrupadas, diríamos nosotros, y sean cualesquiera que sean sus apreciaciones ideales; porque el Ideal común, lo que les une, es la satisfacción plena de sus crecientes necesidades, con el mínimo esfuerzo y máxima comodidad. Ningún ideal, producto de la imaginación del hombre, puede unir a la humanidad con la espontaneidad y permanencia que la unen e identifican las comunes necesidades. ¡Pobre humanidad, si la hubieran podido uniformar, según las prescripciones de una doctrina, por el hombre elaborada! Y no se dejó de intentar el desajustado; ahí están, atestigüándolo, todas las religiones, con miles de años de antelación al Anarquismo. Pero, el error del anarquismo sociológico no se halla sólo en esa idealista interpretación respecto al individuo autónomo frente y en contra de la masa gregaria. Conceptualmente, rubrican todos los despojos; no resuelven éstos la antinomia imponiéndose a la colectividad? La gravedad del error radica en que, alentando los instintos individualistas—que responden a puros egoísmos personales—la solidaridad social se quiebra; porque los individualistas, a título de tales, no quieren considerarse en igualdad de derechos y deberes para y con los demás hombres, so pretexto de sus libertades individuales. Concepto, éste, elástico y vago en demasía y

La presión del proletariado organizado se desplaza de uno a otro país, de uno a otro continente; pero no cesa, no, la gran batalla que las multitudes irredentas sostienen desde milenios de años contra los que detentan y disfrutan las riquezas creadas por el trabajo...

Sin embargo, de ello, es admirable el empuje con que se baste el proletariado. De este coraje nos ha ofrecido un buen ejemplo el proletariado inglés las últimas semanas lanzándose a la lucha en número de cerca de MILLON Y MEDIO para sostener sus demandas reivindicativas. Nos faltan elementos serios de información para enjuiciar el resultado de tan importante huelga...

la supresión del delito de huelga y la jornada de 54 horas para las mujeres y los niños en la industria textil. Hemos pretendido demostrar que al proletariado inglés no le han regalado en bandeja las garantías legales en que se desenvuelven sus sindicatos...

José BERRUEZO

ESTACAZO A LOS TURISTAS Madrid.—Oficialmente se ha autorizado a los hoteleros a aumentar sus tarifas en un 15 por ciento.

ADENAUER NO VA A MADRID Berlin.—Comunican de Bonn que, por ahora, no se ha pensado en una visita oficial a España por parte del canciller Adenauer.

FRANCO SUPRIME EL «HABEAS CORPUS» Y LAS SUPUESTAS GARANTIAS DEL CIUDADANO CONTENIDAS EN EL FUERO DE LOS ESPAÑOLES

Por dos decretos, de fecha 22 de marzo de 1957, firmados por el Caudillo, se ha reformado el Código Penal y la Ley de Enjuiciamiento Criminal en lo referente a los delitos contra la seguridad interior del Estado. Se ha dispuesto que las personas detenidas por actividades que tiendan a debilitar la jerarquía o el prestigio del Estado...

Conferencia del compañero JUANEL en París (Continuación)

Téoricamente, para mí, es evidente que si no podemos cambiar la forma negativa y puramente crítica de nuestras propagandas, después de cuarenta años, no nos será posible interesar a las masas. A nuestra afirmación de que vamos contra el Estado, contra el parlamentarismo, contra la colaboración de clases, etcétera, etc., etc., y que nosotros esperamos solamente la revolución...

UTOPIA Y FICCION

(Viene de la página 1) verdadera liberación es falaz y embustería. La afirmación no admite lugar a dudas: fuera del Anarquismo todo es mentira. ¿Qué dicen cada uno de los demás creyentes, en no importa qué Ideal? Los fanatismos, aunque de buena fe, generan la intolerancia y la violencia...

«Por ejemplo ha sido para nosotros axiomático, de acuerdo a las teorías de Rousseau, admitir que el hombre es bueno por naturaleza; que el niño al nacer es una página en blanco, en la que se pueden grabar y modelar las concepciones, las inclinaciones, las ideas y se puede decidir su formación ideológica. Sin embargo, esto no es cierto en absoluto. Aunque la educación y la enseñanza puedan ejercer cierta influencia en los caracteres y canalizarlos un tanto, hay fuerzas ancestrales, leyes hereditarias que operan en el ser humano y ejercen una influencia decisiva. Después de lo que fundamentaron las ideas anarquistas han aparecido los grandes biólogos M e n d e l, Adler, Freud, Jung, Huxley, que han arrojado nuevas luces sobre la herencia. Y esto, si bien no cambia en sus fundamentos ni en sus finalidades, estas ideas, altera radicalmente el concepto tenido hasta hace poco sobre el ser humano, su evolución, su proceso biológico y, por consiguiente, la razón aconseja modificar sensiblemente los procedimientos y tácticas para lograr la superación humana, mucho más lenta y difícil de lo que se creía».

PRIMERO DE MAYO

(Viene de la página 4) licencias, de viveres, de vidas. Los jefes sindicales, como Girón, Arrese y Solís, adquieren en Andalucía, villas y cortijos. Los grandes se han repartido las defensas de todos los monopolios y trusts. Los burgueses han comerciado, como saben, con la libertad, con las autorizaciones, con los libeles de importación, con el producto de tu trabajo, con la moneda, los vehículos y las divisas.

MIRADOR INTERNACIONAL

LOS sucesos de Chile, que costaron 18 muertos y más de 500 heridos, estuvieron muy cerca de convertirse en un acto de protesta y reivindicación, en una revolución. Chile padece una tremenda inflación desde hace unos diez años, que muy difícil será de contener si no adoptan medidas extremas.

YA, NI AGUA

Sabíamos de las restricciones de corriente eléctrica que tanto perjudican a los ciudadanos españoles y a sus industrias. Después de dieciocho años los desgobnantes españoles no han sabido resolver un problema que no ya existe en ningún país del mundo, salvo en el nuestro.

El fraude de la escisión española

(Viene de la página 4) canes o la sequía que aniquila las cosechas, así este Estado plagado, epidemia, desventura, terremoto, inundación, huracán, sequía, máquina empuñada está ya anquilosado, espiritual y moralmente inerte. Como a la generación que hundió con su hecatombe y a la que ese terror y esa hecatombe no le alcanza, las ideas y verdades que creían haber borrado de la faz de España, las que no pueden prolongar un proyecto de vida sin otro destino que el de la muerte cuyo cupo se cubrió con creces.

FOR THE SUBCOMITE NACIONAL EN EL EXTERIOR, EL SECRETARIADO.

franquismo han vivido y han tenido poder, pero este poder, aunque lo hayan administrado con mesura y buen criterio, no les ha servido para otra cosa que para llenarlos de responsabilidades y abrumar su conciencia de dudas y problemas. Si este es el destino de las existencias triunfantes en la España de Franco, ¿cuál será el de las fracasadas? El totalitarismo franquista, en su corruptor paso sobre la superficie de España, ha unido, junto a su superficial triunfo, el germen de su muerte. Toda la vida territorial española, y preferentemente la oficial, ha sido impregnado, y cuando menos teñido, con la afrentosa contaminación de su apellido; ha logrado que la tierra de España deje de ser España al ser «la España de Franco» y esta ignominiosa realidad es evidente con plenitud en los órganos y estructuras supremas del poder y va desapareciendo en conciencias y territorios donde el totalitarismo franquista no llega o se diluye. Es la Universidad de Franco, la Universidad de España es la de Ortega, la de Unamuno, la de Francisco de Victoria, la de Fray Luis de León; es el ejército de Franco, hoy al servicio yanqui y mahometano, el ejército de España es el de Gonzalo de Córdoba, Juan de Austria, Hernán Cortés, el de los generales Batet, Herrera, Mijangos, es la Iglesia de Franco, la Iglesia de España, es la de Santo Domingo de Guzmán, San Ignacio, Santa Teresa, San Juan de la Cruz, la del cardenal Vitor y Barrajá, muerto en el destierro, la de la Devota Cruz y Raya, muerta con la sublevación; es el teatro de Franco, el teatro español es el de El Alcalde de Zalamea, el de Fuente Ovejuna, el de García Lorca y su gran intérprete Margarita Xirgu, todos suprimidos por la censura, como el que dentro de España sufre la muerte porque ella le impide surgir.

PUNTES

LA FECHA CLASICA

ACE sesenta y siete años que se viene celebrando el Primero de Mayo. Y como lo que se hace largo, la prisa pasa a ser rutina, la prisa se repartían unos salbazos que se repartían unas detenciones, que se repartían unas detenciones, que se repartían unas detenciones...

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Director: R. LIARTE - Girona • "España Libre" C.C. 346-29 Toulouse, Redacción y Administración: 47, Rue Jougères, Toulouse - Administrador: F. ROMERO

1887 Hay que salvar a los presos
1955 Kropotkin y los mártires de Chicago

Segunda carta abierta a la juventud española

EL DIALOGO NO SOLO ES POSIBLE SINO NECESARIO

IGNORO si los acontecimientos nos darán razón en el inmediato. Un Estado es un orden existente, y los Estados—sea cual fuere su constitución interna—suelen, en ese principio del Orden, ser solidarios entre sí, máxime cuando con diferencias epidémicas de matices, las clases o la clase que los dirige. Es el caso—relativamente exacto—de España-U.S.A. en la actualidad. No gastermos eufemismos ni compliquemos las cuestiones. Pero tanto si nuestro querido general liberador cayera la próxima semana, como si su agonía—como Gobernante—durase seis meses más, el hecho es que el desenlace no está lejos, que habremos entrado una vergonzosa etapa de la Historia de España. Y que no habrá posible viabilidad para el cuerpo enfermo de la Nación en tanto no se haya resuelto el abceso de la incompatibilidad actual entre las partes que lo componen. Para construir, y más aún para reconstruir, es necesario contar con materiales que ligen entre sí.

Por Carlos MONREAL

ni la religiosidad ni la producción se mantendrán en España en las formas actuales—que como todas las formas son pasajeras—si no fuese por el corset policiaico que mantiene en apariencia erguido el busto de la Nación. España está corriendo el riesgo de perecer por asfixia dentro del susodicho corset.

El Estado comatoso en que sobrevive España, en su doble aspecto moral y económico, no se puede prolongar durante mucho tiempo sin que acénte vertiginosamente el proceso de nuestra descomposición. El peligro de la desintegración nacional se consume es el que nos hace ventear la imperiosa necesidad del diálogo. Pero, para haber diálogo, se ha de ser dos. Y dos que se comprendan; dos interlocutores que hablen el mismo lenguaje, que opinen ambos partiendo de una realidad. Partir de una realidad tangible quiere decir—sin paradoja—partir de un ideal, de un ideal que posea, por lo menos, principios comunes, líneas generales de convicción, sentimientos afines, voluntaria tendencia por llegar a una conclusión moral y económica, no se puede prolongar durante mucho tiempo sin que acénte vertiginosamente el proceso de nuestra descomposición.

La prudencia del nuevo Ministro del Trabajo

El nuevo ministro de Trabajo de Franco, señor don Fermín Sanz Orrio, se ha hecho interrogar por un redactor del diario "Ya".

Lo primero que ha dicho es que su esencial misión en el ministerio es "el entendimiento leal y la coordinación sincera de nuestras tareas específicas con las sindicales para contribuir unidos a la cimentación, grandeza y perdurabilidad del régimen que preside y simboliza el Caudillo".

«Permitirá usted que aclare modestamente la pregunta. Una cosa es trabajar con noción del futuro y otra cosa exponer una innecesaria y audaz anticipación de lo que pensamos hacer en los días venideros o de lo que será panorámicamente el mañana. Malo es un esfuerzo al margen de una ilusionada visión del porvenir, y no es menos malo anticipar o prometer realizaciones que se hallan sujetas a no a los imperativos de la humana voluntad, sino a lo que determine la Providencia y el acontecer cambiante de los días».

Ya lo saben los trabajadores españoles. Es malo hacerse ilusiones y peor anticipar promesas. Es mejor esperar a ver qué determina la Providencia.

CRONICA DE ARTE

EXPOSICION E. DE SOTO

El clásico Montparnasse se halla enclavado en la Galería de Arte de nuestro país. Es una exposición de cuadros, pinturas y dibujos, que se ganará la vida en el mundo y siempre tiene los ojos abiertos para cuantos se acercan a él con anhelos artísticos.

por Antonio MORENO

trazos geométricos de sus pinceles, no son rayas y circunferencias solas, no hay algo más. Hay un sentido real, humano, que hace que el admirador se adentre en el lienzo, profundizando en lo que el Cuadro quiere expresar.

Es, repito, distinto del "Abstract" en boga; algo que sólo viendo y adentrándose en el negro de sus cuadros, se puede captar lo que significa esa forma de captar paisajes, de vestirlos con el ropaje negro y blanco que su imaginación ha logrado forjar.

El Jurado de la última Exposición de "Arte Libre", en la que presentaron dos mil cuadros, con tan sólo 10 premios a lograr, hubo de conceder uno de ellos a nuestro compañero, lo que demuestra que en su

mentalismo insípido o el romanticismo insulso plagado de floriferias. Todo él es un verdadero recital. Así leemos en su artículo "La ley de la selva", "La mancha roja que habéis hecho brotar de las carnes desgarradas de nuestros hijos es la nuestra; negra como vuestra envoltura, es la vuestra cobardía, es la vuestra..."

«Ni en la selva hay perdón para las fieras que atacan los niños sin padres. Natura cubre de pulvón las crías». «Alma femenina y maternal», para crear imágenes de una hermosura y corrección perfectas; brío en la descripción de una horrenda visión, y fuerza para despreciar a los inconstantes, a los cobardes, como fruto de unas convenciones íntimamente cultivadas con todo el sentimiento amoroso de su alma de mujer...

Cierra el libro como broche de oro puro un capítulo de "Herramientas y letras". No hablo de socialistas, anarquistas, republicanos, comunistas, sindicalistas, etc., hablo de hombres que una clasificación del sudor de su frente y los callos de sus manos, como si su frente fuese sólo manual de sudor y sus manos no pudieran empuñar la pluma, más ligera que la azada o el martillo. Recuerdos interesantes con frases de hombres con nombre ilustre en las ramas de la literatura y el trabajo. Afán de educar, de enseñar, de matar por completo la simpatía del analfabetismo en el computador, haciendo posible el obrero intelectual y el manual. Matar en fin este abismo entre literatos y pueblo...

Ardua tarea, más galana y férrea pluma posee, Carmen Aldecoa, «alma femenina y maternal»...

«No bajéis, no os acerquéis a nuestros niños, que vuestras manos suaves de madres, se crispan en amenaza».

«Alma femenina y maternal», para crear imágenes de una hermosura y corrección perfectas; brío en la descripción de una horrenda visión, y fuerza para despreciar a los inconstantes, a los cobardes, como fruto de unas convenciones íntimamente cultivadas con todo el sentimiento amoroso de su alma de mujer...

Cierra el libro como broche de oro puro un capítulo de "Herramientas y letras". No hablo de socialistas, anarquistas, republicanos, comunistas, sindicalistas, etc., hablo de hombres que una clasificación del sudor de su frente y los callos de sus manos, como si su frente fuese sólo manual de sudor y sus manos no pudieran empuñar la pluma, más ligera que la azada o el martillo. Recuerdos interesantes con frases de hombres con nombre ilustre en las ramas de la literatura y el trabajo. Afán de educar, de enseñar, de matar por completo la simpatía del analfabetismo en el computador, haciendo posible el obrero intelectual y el manual. Matar en fin este abismo entre literatos y pueblo...

Ardua tarea, más galana y férrea pluma posee, Carmen Aldecoa, «alma femenina y maternal»...

SE CONSTRUYE, PERO...

Según el Padre Las Muñecas, pasan de quinientos los antros de los márgenes del río Manzanares donde las gentes viven hacinadas como animales.

CRITICA LITERARIA

"DEL SENTIR Y PENSAR" de Carmen Aldecoa

por J. G. PUJOL

«No hay rosa sin espinas», dice un viejo proverbio español y que me pone en grave aprieto para analizar debidamente el libro de Carmen Aldecoa, "Del sentir y pensar".

«Como desconfío de mí mismo, me he limitado a poner en el libro la competencia que en materia, que han otorgado benevolamente los lectores? Las dificultades no pueden amilanarse a nadie cuando se procede con honradez, aunque enfrentarse se deba con los eternos quisquillosos dispuestos a no dejar pasar una letra sin el amargo comentario destructor».

Afirmo, pues, por primera vez en mi vida de crítico, que nos encontramos ante una «rosa» sin espinas. Sólo sus pétalos magníficos subyugan y cautivan a la autora del libro, "Del sentir y pensar", más que a través de sus magníficos artículos, especialmente escritos para nuestro semanario "España Libre", puedo atreverme a proclamar rotundamente su excelente calidad, sin temor a defraudar a cuantos sus páginas lean impulsados por mi comentario. Los que hayan tomado contacto con ella, al igual que yo, extrañeza alguna

no sentirán, máxime, al saber que su libro es una recopilación de sus mejores artículos, inéditos unos, y desconocidos otros al haber sido publicados en periódicos que no hemos tenido la oportunidad de leer. Carmen Aldecoa, escribe Federico de Onís en su prólogo, «es fruto primerizo pero ya maduro», a cuya justa apreciación nada tengo que objetar. Pero lo que más me ha llegado al alma por la formidable lección que representa para numerosos exiliados, son las visiones en que Onís presenta a la MUJER y que transcribimos con singular placer por lo que a ella la honora y con amargura por el desdoro de una gran mayoría:

«Los que estábamos en América desde mucho antes de la República y la guerra civil, y que por eso mismo las vivimos desde lejos de un modo quizá más intenso, acogimos a los emigrados con los brazos abiertos, sin distinción de partidos y de ideologías, y ellos se sumaron a nuestros grupos, instituciones y actividades, como si nos hubiésemos conocido toda la vida. Después ocurrió un fenómeno que no ha dejado de preocuparme. En el número de estos emigrados, al cabo de unos meses, algunos se disolvieron absorbidos por el medio americano y desaparecieron de nuestros círculos hispanos apenas tuvieron resuelto el problema de la vida. Se creía que su conducta nacía del deseo de olvidar lo pasado y de romper todo lazo con España para el porvenir. Otros, en cambio, semejantes a los que vinimos a América por nuestra voluntad, sin ser pasados por los lazos con el pasado y con España, al mismo tiempo que se entregaban lealmente a la vida, trabajo y libertad que encontraron en América, se desentendieron de su pasado, y siempre fiel a su pasado, han convivido con nosotros colaborando en la obra cultural del Instituto Hispánico y en la política de las sociedades españolas de Nueva York. Este libro lo demuestra plenamente. En él están recogidos artículos escritos en España durante la guerra civil, y después, durante el destierro, entre 1939 y 1955. En ellos se siente el latido de la tragedia española en un alma femenina y maternal, y la solidaridad con los hermanos emigrados no sólo a Nueva York sino a Francia y México».

«En un alma femenina y maternal», dice y dice bien el señor Federico de Onís. Los títulos de sus artículos lo indican claramente: «Pueblo», «Mujer», «Niños», «Miliacion», «Bagaria y los niños», «Siembra», «Más allá del dolor...» Pero cometerá a veces error quien piense encontrar en Carmen Aldecoa el senti-

«En plena Rambla, frente a la calle de Fernando, explotó un petardo al paso de un tranvía, sin causar víctimas».

«La nota oficial, publicada por la prensa barcelonesa, dice que han sido detenidos, como autores del atentado, cuatro individuos, tres de los cuales son extranjeros, los cuales confesaron que el petardo les fué entregado por un estudiante de química, el cual resulta que hace días está detenido como consecuencia de los disturbios estudiantiles».

«Todo esto parece, más que otra cosa, un acto de provocación para justificar la represión que se está llevando a cabo contra estudiantes y obreros».

«Petardo en Barcelona»

«En plena Rambla, frente a la calle de Fernando, explotó un petardo al paso de un tranvía, sin causar víctimas».

«La nota oficial, publicada por la prensa barcelonesa, dice que han sido detenidos, como autores del atentado, cuatro individuos, tres de los cuales son extranjeros, los cuales confesaron que el petardo les fué entregado por un estudiante de química, el cual resulta que hace días está detenido como consecuencia de los disturbios estudiantiles».

«Todo esto parece, más que otra cosa, un acto de provocación para justificar la represión que se está llevando a cabo contra estudiantes y obreros».

«Petardo en Barcelona»

«En plena Rambla, frente a la calle de Fernando, explotó un petardo al paso de un tranvía, sin causar víctimas».

«La nota oficial, publicada por la prensa barcelonesa, dice que han sido detenidos, como autores del atentado, cuatro individuos, tres de los cuales son extranjeros, los cuales confesaron que el petardo les fué entregado por un estudiante de química, el cual resulta que hace días está detenido como consecuencia de los disturbios estudiantiles».

«Todo esto parece, más que otra cosa, un acto de provocación para justificar la represión que se está llevando a cabo contra estudiantes y obreros».

«Petardo en Barcelona»

«En plena Rambla, frente a la calle de Fernando, explotó un petardo al paso de un tranvía, sin causar víctimas».

«La nota oficial, publicada por la prensa barcelonesa, dice que han sido detenidos, como autores del atentado, cuatro individuos, tres de los cuales son extranjeros, los cuales confesaron que el petardo les fué entregado por un estudiante de química, el cual resulta que hace días está detenido como consecuencia de los disturbios estudiantiles».

«Todo esto parece, más que otra cosa, un acto de provocación para justificar la represión que se está llevando a cabo contra estudiantes y obreros».

